

# お得な

# プレミアム付商品券

## をぜひご購入ください



(表紙)

10/1からの消費税率の引き上げに伴い、家計に与える影響を緩和するとともに、地域の消費を下支えするため「プレミアム付商品券」を発行します。

### 販売期間及び使用期間 2019/10/1 (火) ~ 2020/1/31 (金)

#### 商品券の概要

1冊に500円券が10枚綴り(5,000円分) → 4,000円で、1冊からでも購入できます。

※対象者一人あたり最大5冊まで購入可能  
(25,000円分を20,000円で購入できます)



#### 購入できる方

○ 2016/4/2 ~ 2019/9/30までに生まれたお子さんがいる世帯 (申請不要)

※市役所から「商品券購入引換券」をお送りします



○ 2019年度分の住民税(均等割)が課税されていない方 (申請必要)

※対象と思われる方に市役所からご案内文書をすでにお送りしています。申請していただいた後に審査を行い、対象となる方に「商品券購入引換券」をお送りします【申請期限 11/29 (金)まで】  
※住民税(均等割)が課税されている方に扶養されている方、生活保護を受給している方は対象となりません

#### 商品券販売窓口

市役所から送られた「商品券購入引換券」と現金、本人確認書類を持参し、次の窓口で購入希望冊数の商品券をご購入ください(各窓口の営業日のみの販売となります)。

##### ●郵便局

川之江郵便局	川之江新町郵便局	川之江妻鳥郵便局	上分郵便局	川滝郵便局
新宮郵便局	伊予三島郵便局	伊予三島朝日郵便局	伊予三島港郵便局	伊予三島中之庄郵便局
伊予三島寒川郵便局	伊予三島豊岡郵便局	富郷郵便局	土居郵便局	長津郵便局
関川郵便局	無崎郵便局			

##### ●スーパー

フジ川之江店	フジグラン川之江	フジ三島店	ハローズ土居店
--------	----------	-------	---------

##### ●福祉販売所

四国中央ドットコム内 にこにこルーム	福祉協働販売所 だんだん	乳児保育所こども村 子育て支援センター
土居おやこ広場	親子ふれあい広場 ふわりん	市子育て支援センター すくすく
地域活動支援センター 風楽里	地域活動支援センター あおぞら	地域活動支援センター しゃぼん玉
地域活動支援センター 茶れんじ	生活相談支援センター	

#### 商品券使用可能店舗

9/5現在、スーパーやコンビニ、小売店、ドラッグストア、ホームセンターなど、329店舗で使用することができます。店舗一覧表は、商品券購入引換券に同封してお送りします。また、市ホームページには最新の店舗一覧表を掲載していますので、そちらでもご確認いただけます。

なお、使用可能な店舗の店頭には右のポスターを掲示しています。



役所の地下に眠る遺跡

# 宇摩官衙遺跡と 宝蔵寺跡

— 続「うま」のはじまりと古代官衙 —



「官衙」<sup>かんが</sup>。現代では日常的に使うことはなくなりましたが、辞書によれば、次のよう  
にある。

【官衙】かんが 役所。官庁。

用例を検索すると、専ら「古代官衙」  
や「官衙遺跡」などの用語として用いら  
れている。「古代」とはいつの時代で、「古  
代官衙」とは何か。四国中央市と「うま」  
のはじまり。

## 宝蔵寺跡と古代寺院

この地に眠る遺跡は古くから「宝蔵  
寺跡」と呼ばれてきました。今から約  
1300年前の、7世紀から8世紀ころ  
の遺跡と考えられますが、この時期の瓦  
が周辺で見つかっていることなどから、

寺院跡と考えられ  
てきました。この  
頃から平安時代の  
終わりまでを「古  
代」と呼び、この  
時代の寺院は「古  
代寺院」と呼ばれ  
ています。

現在、新たな金生公民館の建設工事を実施している場所には、以前は四国中央市役所川之江庁舎があり、この建物はかつての川之江市役所でした。この旧川之江市役所から遡ること約1300年、この地に眠っていた遺跡は、何を示しているのでしょうか。

## 古代官衙

「宝蔵寺跡」の本格的な発掘調査はこ  
れまで、今回を含めて3か所で行われ  
てきましたが、今のところ、寺院を示  
す遺構は確認できていません。一方で、  
2012年に実施した工場建設に伴う発  
掘調査では「古代官衙」の一部と思われ  
る倉庫群が見つかっています。古代官衙  
に伴う倉庫は「正倉」とも呼ばれ、官衙  
を形成する重要施設の一つでした。

この発見により、「宝蔵寺跡」と呼ばれ  
てきた遺跡は「宇摩官衙遺跡群」とも呼  
ぶべき、寺院を伴った古代官衙（評衙・  
郡衙）遺跡であることが分かってきました。

## 「うま」のはじまり

今回、2018年11月から2019年  
3月にかけて実施した発掘調査では、残  
念ながら多くの部分が後世の工事により  
失われていましたが、一辺が1辺近い方  
形の柱穴を持つ大型建物跡が残されてお  
り、「古代官衙」を形成する建物跡と考え

られます。

「宇摩官衙」  
の全貌解明  
には更なる  
調査が必要  
ですが、古  
代官衙の広  
がりを示す

手掛かりが、また一つ加わりました。

「馬評」<sup>ウマヒョウ</sup>から「宇摩郡」へ連なる「うま」  
のはじまり。それは「四国中央市」とい  
う「官衙」のはじまりのはじまり。



大型掘立柱建物完掘状況

今回紹介した遺跡に関する更に詳  
しい情報は、現在展示準備中の  
四国中央市歴史考古博物館にて公開  
予定です。

2020年4月開館予定

公式プレオープンサイト  
公開中



四国中央市

歴史考古博物館

- 高原ミュージアム -

<http://bunka.shikokuchuo.jp/muse/muse.htm>

ホンモノに出会おう